Agente general de anuncies Eulogio Calvo

Administrador: Barique de Mézerville Oficina y Talleres Impresta MINERYA

# DIARIO DEL COMERCIO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Memere atrasade 8.25 Teléfono 688

Suerip. mensual & 3.00

Mumero suelte . 0.15

Apartado S

ANO IV

San José, Costa Rica, Miércoles 19 de Marzo de 1924

No. 1054

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

# UN ASPIRANTE AL TRONO DE RUSIA PREDICE LA CAIDA DEL SOVIET El costo de la vida en Berlín ha bajado tanto como antes de la guerra

En el Parlamento inglés se trata del reconocimiento del Gobierno del General Obregón.

# petrolera en Estados Unidos

Nueva York, marzo 18-Hablando ante el American Institute of Mining Engineers (Instituto Americano de Ingenieros Mineros) el prominente ingeniero Joseph Pogue, decla ro que en su opinion el aumento en los precios del pe tróleo crudo, que es inminen te, es el resultado de la falta de producción que siguió al exceso del año pasado.

Everett Degolier, Presidente del Instituto del Petroleo, pre. sentó estadisticas demostrando que la producción petrolera de este año seria mucho menor que el consumo, y predijo una mayor disminución de la producción norteamericana en es: te año, salvo el caso de que se descubran nuevos campos.

#### Resjuste en los sueldos de los miembros del gabinete brità DIEO

Londres, marzo 18 - Ramsay Mac Donald, al dar el ejemplo de cobrar solamente un sueldo de los dos que le corresponderian en el puesto que ocupa como jete del Gabi nete, declara que es indispensable proceder a un reajuste de los emolumentos que cobran los miembros del Ministerio y equipararlos entre si, pues existen altas variaciones entre los emolumentos de un Ministro y otro.

#### El costo de la vida en Berlin

Berlin, marzo !18 -La baja del costo de la vida, calculán. dose en oro, se ha logrado por fin en toda Alemania, lo que se considera como uno de los sintomas más favorables que ha traido consigo el presente año.

Muchisimos artículos, y en tre ellos varios de los de primera necesidad, han llegado al mismo precio que tenian antes de la guerra mundial, y algunos lo han rebasado.

Segun datos oficiales que se acaban de publicar sobre el particular, durante la segunda decena del presente mes el costo de la vida ha rebajado de 144 a 104, tomando el nú mero 100 como correspondien. te a los precios que regian en valor del franco. 1913. Hace un mes el promedio del costo de la vida se calculaba en 123.

El experto Kuczynski estima que los gastos indispensables de un matrimonio con dos hijos, en la actualidad y antes de la guerra, están en la proporción de las cifras 27.74 y 28.8 respectivamente

La baja de los precios se debe entre otras cosas a la reducción de las rentas de las de las autoridades.

#### Disminuirá mucho la producción Pirpo contratado por un año con sindicato en N. York

Buenos Aires marzo 18 -Luis Angel Firpo, el célebre pugilista sudamericano rectifica la noticia dada últimamente por la "International News Service", de que se le había ofrecido una suma de 500.000 dólares por un combate contra Harry Wills. Declara que el contrato que acaba de firmar con un poderoso sindica. to de Nueva York le obliga a estar a disposición de esa firma, durante un año entero, a cambio de la formidable suma de 1.100.000 dlóares Durante ese tiempo, Firpo tendrá que sostener varios combates con los boxeadores que designe el sindicato americano. Entre esos pugilistas se encuentra efecti. vamente Harry Wills, la famosa Pantera Negra, que sigue desafiando a Dempsey.

#### El movimiento en la población de Francia en nueve meses

Paris, marzo 18.-El Minis' terio del Trabajo comunica a la prensa la estadística detalla. da del movimiento del censo francés durante los tres últi. mos trimestres del año pasado.

Matrimonios 261.817. Divorcios 17.776. Nacimientos 584.458. Muertos de menos de un

año de edad 57.186. Muertos de más de un año de edad 448.821.

Muertos al nacer 25.672. Total de fallecimientos.... 506 007.

Excedente favorable de nacimientos 78.451.

#### Para evitar la depreciación del Iranco

Paris, marzo 18.-El Secretario de Hacienda ha enviado una circular a todos los I bancos, indicándoles que se abstengan de otorgar créditos en francos contra documentos calculados en monedas extranjeras: también contra iguales créditos a casas comerciales con oficinas matrices fuera de Francia, dando como razón para esta conducta el que tales operaciones, por su misma naturaleza, son susceptibles de influenciar desfavorablemente el

#### La Asamblea Legislativa india aprobó tener un gobierno propio

Berlhi, marzo, 18.- La Asamblea Legislativa ha aprobado un decreto de Home Rule (gobierno propio) exigiendo una conferencia de los diversos elementes políticos con el Gobierno, para discutir la ma' nera de dar a la India una casas, efectuada por mandato mayor cantidad de gobierno propio.

# Angustiosa situación de los pobres con los últimos aguaceros

El agua ha venido a aumentar más la grave situación de los pobres que con motivo de la tempestad sísmica se alojan en ranchos de trapos y latas.

Existe el temor natural de entrar a habitar las casas porque el 95 por ciento han quedado en estado ruinoso y la lluvia ha venido por lo tanto a agravar más el problema de las habita-

Los aguaceros del domingo y del lunes causaron gra | jamiento.

ves daños en diferentes barrios de la ciudad. Cayeron algunas paredes flojas por los temblores y los interio res de muchas casas se mo-

Algunas de las "perreras" se inundaron haciendo salir a las gentes a refugiarse a los corredores de las casas vecinas.

lluvia mientras se resuelve el grave problema del alo-

Las grandes tragedias de la vida

# En la oficina de Detectives un exempleado pone fin a sus días disparándose un tiro en el corazón

Ayer, un poco después de | Una vida alterada las once, un hecho extraordinario provocaba el amotinamiento de curiosos en frente de la oficina de de detectives situada en las inmediaciones del Parque Central, cincuenta varas al Este del Hotel Was, hington.

Segundos más tarde llegamos al lugar de los acontecimientos donde se acababa de desarrollar una tragedia horrible, que enluta a una familia humilde pero honorable, que ha llevado a la tumba a un joven lleno de vida y de ilu-

#### Protagonistas

Figura como protagonista principal de esta tragedia un joven muy conocido en esta ciudad por el sobre nombre de "Machacante", ex-empleado durante varios años del Cuerpo de Detectives donde ocupaba el puesto de portero. Su nombre de pila era Miguel Angel Zeledón; tendria unos veintitrès años de edad y era de pequeña estatura, delgado, moreno palido y de trato afable. Por su carácter modesto y discreto se habia captado la simparia de sus jetes y companeros.

#### El portero

Zeledón era un portero cum. plido, de buen caracter. Goza. ba de toda la conhanza del Coronel Pinaud quien lo protegia y ayudaba con cariño especial.

Fue casado con Lidia Granados, madre de varios pequefiuelos que hoy quedan en la orfandad.

El Ceronel Pinaud notó desde hace varias semanas que la vida de Machacante habia cambiado por completo. En su hogar tenia molestias y disgustos y con frecuencia llegaba a la oficina un tanto exci tado por el licor.

La esposa de Machacante medió en el asunto quejándose de que su marido faltaba a las obligaciones del hogar y tenia ciertos amores con una linda muchacha, El Coronel le llamó repetidas veces la atención a su subalterno quien por otro lado, se encontraba lleno de deudas.

#### Ua incidente

Hace pocos días el Coronel se enteró de que Machacante faltaba a sus deberes y era cómplice en ciertos manejos poco correctos. Lo amonestó nuevamente invitándolo para que volviera a la vida de orden y trabajo. Mientras tanto, el Mayor Rodriguez se lamentaba de ciertas irregularidades cometidas por Machacante y en atención a que era padre de familia, guardó reserva pues temia que si su jete se enteraba de ello expulsaria al antiguo empleado.

#### Los amores de Machacante

Los amores clandestinos de Machacante iban sobre ruedas. Amaba con toda su alma a la linda vecina con la que compartia horas felices llenas de ilusiones y esperanzas. La joven

Pasa a la página 4

Se acaba de descubrir en Babilonia un edificio que cuenta con más de seis mil años.

# ce la caida del soviet

Niza, marzo 18. - En una entrevista que concedió a un reportero del "Eclair", el Gran Duque Cirilo, pretendiente al trono de Rusia, declara que ! según su opinión, el régimen de los soviets no puede durar más de unos cuantos meses y que se derrumbará estrepitosa-

Agrega que lentamente, pero l de manera segura, la rebelión anti-soviet, sigue haciendo notables progresos en el ex-imperio cuyo trono pretende el Gran Duque.

#### El gobierno americano y su politica sobre las deudas de guerra

Washington, marzo 18.-Después de una conferencia de la Comisión Norteamericana de la Deuda, se anunció que la politica del Gobierno respecto a las deudas de la guerra permanece igual.

Algunos miembros del Gabinete conta en favor de que se envie una nueva nota a las naciones deudoras, recordándoles sus deudas, pero la Comisión, en conjunto, no vio con agrado ese proyecto.

Un comunicado que se publicó después de la junta dice que la Comisión está tomando todas las medidas prácticas posibles para lograr una pronta consolidación de todas las deu-

#### Mr. Harding reorganizará las fi nanzas de los húngaros

Viena, marzo 18 - W. P. G. Harding, antiguo gobernador del Banco de la Reserva Federal de los Estados Unidos, ha sido electo extraoficialmente Alto Comisario de la Liga de Naciones, para que se encargue de la dirección de las finanzas hungaras,

Harding aceptó el puesto y se cree que su elección será anunciada oficialmente muy pronto.

#### En Puerto Rico seguirán hablando se el español como el inglés

Washington, marzo 18.-En una audiencia ante el Comité Congresional para considerar la petición de Puerto Rico para que se le conceda una mayor medida de propio gobierno, el diputado portorriqueño Mondragón dijo que el idioma espafiol continuarà siempre siendo usado paralelamente con el ingles en Puerto Rico.

Declaro que «no se puede acabar con el idioma del hogar por medio de un decreto, ni se puede sacarlo de raiz por medio de una ley, porque las caracteristicas raciales están fincadas en siglos de vida po-

#### Un aspirante al trono ruso predi- | El Gobierno de Baviera no es autoridad en el Parlamento

Berlin, marzo 18.-Por instrucciones del Primer Ministro británico, el Cónsul interirco de Inglaterra en Munich, Sr. Clive, ha pedido al Primer Ministro de Baviera que emplee su infinencia y autoridad cerca de las organizaciones nacionalistas del Palatinado Dios quiera que cese la mente cuando menos se piense, para evitar actos de violencia que podrían retardar la restauración de la administración alemana en esa región.

El gobierno bávaro ha contestado que no está capacitado para tomar dicha acción, porque los acontecimientos er Pirmassens no han sido creados artificialmente, sino que han sido los naturales gritos que lanza una población aterrorizada, y de los cuales no son responsables en ninguna forma las organizaciones na cionalistas.

Además, dice la respuesta, e. gobierno bávaro no tiene ninguna autoridad en el Palati-

#### Más disturbios de los fanático: nlipinos

Manila, marzo 18 - Durante un combate registrado en la provincia de Agusan, entre las fuerzas rurales y las turbas de fanáticos, murieron un teniente y ocho soldados rurales, as como treinta y cinco fanáticos, entre ellos dos de los cabeci-

Segun los informes oficiales muchos otros fanáticos resultaron heridos.

#### Por tres años al menos no habra huelga de mineres en las Es tados Unidos

Jacksonville, marzo 18 .- Un comité mixto, que representa a los mineros y a los propietarios de las minas de esta región, ha acordado renovar por un período de tres años la actual tarifa de salarios de los mineros que trabajan en los campos de carbón bituminoso, eliminando asi el peligro de una huelga,

#### Se descubrió en Babilonia un edificio de más de 6.000 años

Filadelba, marzo 18.-Se dice que una expedición arqueo lógica mixta, compuesta representantes del Museo tánico y del Museo de Joniversidad de Filadelfia, bilonia cubierto en la vieja/ que en el edificio más antig manecido el mundo haya

plo de Tel-Se trata del, El-Obid, cer El templo tiene cindad de mil años, o sea más de s

a a la sa página

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# A través

de las poblaciones destruidas por los terremotos del 4 de marzo

Cinco Esquinas

Se han construido en ese lugar los galerones y barracas para el alojamiento de las gentes pobres. Son encargados don Espíritu Jara y don Guillermo So-

Este vecindario se muesera satisfecho con la ayuda que se le ha dado por parre de la lunta Nacional de Socorros y con don Guillermo Tristán, que fué quien gestionó este auxilio.

Esparta

Por haberse normalizado ta situación no son necesa' rios los envios de viveres. El problema de la actuali. dad es de abrigos y techos para alojar a las familias q' quedaron en desamparo.

Santa Ana

Se piden 100 varas de yute y dos docenas de co' bijas.

Escasu

Este pueblo, afectado por los terremotos del 4, esta dando una de las notas mas simpáticas. Los más pudientes han auxiliado a tos más pobres y hoy día puede decirse que la vida ae ha normalizado.

# Nueva Directiva

San Vicente, 17 de marzo de 1924.

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO.

San José.

Muy señor mio:

Tengo el honor de comunicar a Ud., que en Asamblea General de socios de este Club verificada ayer tue nombrada la Directiva que fungirà durante el preente año, la cual quedó integrada del siguiente mo-

Presidente, don Juan Murillo: Vice-presidente, don Francisco Portillo; Secretario, don Juan de Dios Umaña; Pro secretario, don Pedro Chaves: Tesorero, ion Amando González: Fiscal, don Primitivo Solis; Bibliotecario, don Benigno Murillo; Capitán General, don Humberto Umaña; Vocales, don Jesús M. Mariño, don Alcides Camacho y Jon Belfort Umaña.

Con muestras de mi mayor consideración, me es muy grato suscribirme del señor Director, muy atto. S. S.,

J. D. UMAÑA D.

Dr. HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO Me Facultad de Medicina de Paris

L'ermedades de los Nariz y Garganta CONSULTA: y de 2 a 4 Contiguo ro Variedades

Montes de Oca

Se ha instalado una Jun' ta de Socorros integrada así: Presidente José María Muñoz F., Vicepresidente Dagoberto Muñoz R, Se cretario Octaviano Aguirre R., Suplentes Bernardo Acuña G., y Frutos Umaña.

Se levanta una contribu' ción entre las personas pu' dientes para socorrer a las más necesidades y hacer una inspección de las casas que amenazan peligro.

Guadalupe

El señor Jefe Político ha enviado un informe al senor Gobernador en el que le da cuenta de las casas que se hallan en mal estado. Hay necesidad de demoler algunas.

Las Pavas

Todos los vecinos de es' te lugar se encuentran muy agradecidos con los seño res Rohrmoser y Montea legre por los oportunos au xilios que han dado a sus peones pobres.

San Joaquin de Flores

La situación se ha nor malizado bastante, aunque está pendiente el problema de las habitaciones. Hay muchas familias acampadas en cercos. Agradecen a la Compañía del Ferracarril el permiso que han conce dido para acampar en la Estación.

# Terminante

y justa orden del Estado Mayor Ténico Militar

(Este Estado Mayor corres. ponde al Ejército de Emer. gencia y creado por don Julio Acosta, seguramente para librar encarnizados combates con el Epicentro)

San José, 17 de marzo de 1924.

Señor Director del DIA' RIO DEL COMERCIO.

El Estado Mayor Técnico Militar:

Ordena que no se haga ninguna reparación de nin' guna naturaleza, sin el co rrespondiente dictamen de este Cuerpo. Se hace extensiva esta orden a los edificios públicos (teatros, templos, etc.) de toda la República.

Se excita al vecindario para que colabore para el mejor éxito de esta disposición.

F. CABEZAS Ingeniero Civil

> J. F. SALAZAR Ingeniero Arquitecto

NARCISO BLANCO Secretario de Estado en el Despacho de Fomento

> DANIEL G. VIQUEZ Ingeniero Topógrafo

La Gran Fábrica de Mosaicos

## Adela v. de Jiménez

Ofrece arena

del TAJO DEL VIRILLA

por metros cúbicos, en San José y Heredia puesta a domicilio.

Apatado 343

Teléfono 278

# BASE-BALL

BOX - SCORE - OFICIAL

		140, 5.					
PIRATAS		V	C	H	0	A	E
Poveda	cf.	5	0	1	4	1	1
Cordero	2b.	4	0	X	4	0	3
Ramírez	3b.	3	1	2	2	1	1
Cedeño	rf.	4	1	1	4	0	I
Pérez	1b.	4	0	1	3	0	1
Salazar	C.	4	0	2	2	0	4
Cortés	SS.	2	0	- 1	2	0	1
Elizondo	p.	4	0	1	3	0	0
Poveda F.	1 f.	4	0	1	3	0	2
AMERICA		34	2	11	17	2	14
Ruiz	gb.	4	1	1	3	2	2
Sánchez	SS.	4	1	1	3	2	2
Fournier	3b.	3	2	1	2	0	1
Chaves	ıb.	3	2	0	3	0	0
Vieto	cf.	5	4	4	1	0	0
Quirós	1f.	1	1	0	1	0	3
Borge	c	5	0	I	5	0	0
Abarca	rf.	5	0	1	5	0	0
Mortia	p.	2	4	0	2	0	0
		32	16	9	24	4	8

ANOTACION POR ENTRADA:

PIRATAS: 0 0 0 0 2 0 0 0 0 2. AMERICA: 0 3 2 2 1 3 9 5 1 6.

Sumario:

Ponchados: por Cedeño 4, Elizondo 4- por Morúa 4. Bases por bolas: por Cedeño 4, Elizondo 8, Morúa 5. Golpeados por Cedeño 1, Elizondo 1. Double Play: por el "América"

Umpires: home: Ildefonso Guevara. bases: Carvajal. Tiempo: 9.10 a 11,30 p. m.

Anotador, - Vicente Ramírez

Fecha: 17 de febrero de 1924.

# Las Oficinas

DE LA

# "Costa Rica Oil Corporation"

se han trasladado a la casa de la Sucesión de

Don Ramón González Soto

Avenida Fernández Guell, Este, No. 535.

# UNITED FRUIT CO.

#### Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES barán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York via Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal, y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS barán el servicio regular entre Puerto Limón y

Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Fifies Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los días viernes en la tarde, y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden Administrador

San José, Enero II de 1924

# Datos del Observatorio Metereológico

#### Lunes 17 de marzo

1 h y 58 m. Intensidad I. Muy lento.

5 h y 03 m. Intensidad I. Lento. 6 h y 36 m. Intensidad 1. Lento

7 h a 11 h. Registro en estudio 11 h y 34 m. Intensidad 1. Lento. 11 h y 48 m. Intensidad III. Larga duración. Di-

rección N. N. E. a S. S. E. 12 h y 01 m, Intensidad III. Larga duración. Di-

rección N. N. E. a S. S. E.

16 h y 11 m. Intensidad II. Lento.

16 h y 37 m. Intensidad III. Lento. 19.h y 06 m. Intensidad I. Lento.

19 h y 47 m. Intensidad III. Lento.

#### Martes 18 de marzo

3 h y 28 m. Intens.dad IV. Duración total 118 segundos. Reflejo de las ondas 18 segundos. Dirección E. N. E. a S. S E.

4 h y 12 m. Intensidad II. Lento.

6 h y 34 m. Ondulatorio, Intensidad IV a V. Duración total 32 segundos. Dirección principal N. N. O. a S. S. O. con algunas oscilaciones de Oeste a Este al final.

6 h y 46 m. Intensidad I. Lento. 7 h y o1 m. Intensidad I. Lento.

7 h y 03 m. Intensidad I. Lento.

8 h y 11 m. Intensidad I. Lento. 8 h y 27 m. Intensidad 1. Lento.

8 h y 28 m. Intensidad I. Lento. 8 h y 29 m. Intensidad I. Lento. Total de temblores hasta el dia de aver, 600.

Debemos hacer notar que el temblor más tuerte de la serie que publicamos corresponde al habido a la misma hora de los que iniciaron la presente época seismica.

### Los últimos duelos

Pilar Vega, de 40 años, | esposa de don Ricardo Mora, vecina de La Merced, hija de Tomás Vega y Rafaela Coto, vecinos de Sabanilla de Alajuela.

Ramona Quirós, de una rós Arias y Marta Zúñiga. La Merced.

Caridad Pérez, de 40 años, vecina de Madre de Dios, esposa de Juan Campos Morales, hija de Jesús Pérez y Ramona Badilla, vecinos de Heredia.

Alvaro Mendoza, de 4 hora, hija de Ricardo Qui- dias, vecino del distrito de

# Es inútil

#### perder el tiempo enviándonos colaboraciones sin firma

La Dirección del DIARIO DEL COMERCIO avisa una vez más que no publicará ningún artículo mayor de una columna, salvo que se trate de COLABORACIONES SOLICITADAS. Y, desde luego, siempre que aquellos envíos no solicitados sean de interés público y merezcan publicidad.

Por demás está advertir que el ciudadano deseoso de atacar a funcionarios, candidatos, políticos, lugartenientes, etc., etc., es lo correcto que ponga su firma al pie de lo que escribe. No porque el Diario del Comercio rehuya responsabilidades, ya que asume las propias, sino porque las castañas debe sacarlas del fuego quien tenga interés en que no sigan quemándose.

## Dr. Roberto Chacon

De la Universidad de

HEIDELBERG - (Alemania)

Horas de consulta: de 1 a 4 p. m.

Frente al Teatro Variedades

Jesús M. Castro V.

Jabones de primera calidad

Teléfono 100. Plaza Víquez. San José

# Labores parlamentarias

El Lic. don Ricardo Jiménez obtiene un triunfo parlamentario sobre el Presbítero Volio defendiendo nuestra tesis de que la credencial del Representante Fernández se conserva tan limpia como cuando fue electo para ese cargo

A las 15 horas se abrió | rando, entre otras cosas, que la sesión presidida por don Carlos Diaz y con la asistencia de los representantes Jiménez, Cordero, González Flores, Cortés, Arias, Sancho, Quesada, Ortiz, Zamora (Hermenegildo), Picado, Quirós, Rojas, Herrera Jenkins, Robles, Leiva, Chaves, Fonseca, Fernández, Bonilla, Benavides, Castro F., Trejos, Monge, Zamora, Acosta, León Herrera, Chaverri, Volio, González, Rivera, Briceño y Pinto.

Leida el acta anterior, se aprobó y firmó.

El Presidente puso a discusión la moción del Presbitero Volio sobre la validez de la credencial del diputado echandista don Santiago Fernández.

El señor Volio encuentra q'es una cuestión de orden lo que se discute y cree que a nadie más q' al interesado es a quien le conviene conocer de la validez de su credencial.

Trata extensamente el asunto, encontrando claro el texto constitucional que se refiere al punto.

Quiere que sea el Congreso quien resuelva si conserva o no su calidad de diputado el señor Fernández.

Encuentra que en Costa Rica todo es un palanganeo social, el que cada día se extiende más en el país y como él no pertenece a tal grupo (?) pide que se aclare el punto y se siente de una vez por todas una doctrina acerca del particular.

Incidentalmente cita el caso de don Máximo Fernández y dice que fué tratado desde un punto de vista puramente politico.

Repite que no tiene inte' rés (sic) en este asunto y que la cobija debe ser igual para todos; declara ser un luchador de la verdad y ale. ga independencia social.-([Palabras! [Palabras!]

El señor Trejos dice que no sabe si Volio formuló o no alguna moción y que en consecuencia desea lo haga como se debe.

Volio hace moción para que el Congreso declare nula la credencial del diputado Fernández.

Después de una discusión entre los señores Volio, Fernandez y el Vicepresi dente, se aprobó la apelación y se puso al debate la tesis de la validez de la cre' dencial del señor Fernán dez.

Ortiz cree que debe pasar el asunto a una comisión. Herrera objeta el trámite. Opina que debe discutirse. Cortés. - Después de una breve exposición decla.

el caso debe conocerse en . seguida, pide al señor Fer nández que abandone el re. cinto, pues no cree que deba terciar en el debate.

(El señor Fernández aban dona el recinto en medio de gran espectación.)

Ortiz dice que se trata de interpretar la Constitución y que su tesis está prevista en el artículo 24 que dice que debe presentarse esa apelación por escrito y des' pués pasar al estudio de la comisión respectiva.

El señor Trejos alega que se trata de un caso es: tudiado y hace una hermo sa defensa del señor Fernández como caballero v como compañero de labo. res. Encuentra que la ley favorece a Fernández.

Briceño declara que cada vez se afianza más en las ideas del señor Trejos y no desea la nulidad del contrato, pues como guanacasteco quiere que siga firme por lo que beneficia a la provincia. Su voto estará con: tra la moción del Sr. Volio.

La Secretaria lee el con trato en discusión.

#### Club de Muebles de M. Campos

Socios favorecidos

Series de @ 5 50

Serie B. Amort. No. 49, fav. el No. 94 de Bonifacio Mora.

Serie C. Amort. No. 42, fav. el No. 3 de A. Trejos y Hnos. Serie D. Amort. No. 35, fav. el No. 108 de Hum.

> berto Alcazar. Series de @ 2 75

Serie B. Amort. No. 49, fav. el No 69 de Tano Lobo. Serie C. Amort. No. 42.

fav. el No 8 de Lois Antillón. Serie D. Amort, No. 35, fav. el No. 69 de Ten-

dora Barquero. Presenciaron los señores:

Miguel A. Madriz Miguel A. Cestro Tranquilino Granados.



Volio. - Empieza a decir que él es un sentimental, (no lo sabíamos). Rebate a Briceño diciendo que en otra ocasión parecida estuvo al lado de don Arturo Volio; se extiende sobre el mal sueldo de los diputa. dos diciendo que con 300 colones no se puede vivir ([[aprieta compadre!!); cuen' ta que no le teme a los gacetilleros ([[cuidado!]) y hace hincapié en que el di' putado que firma un con· trato se pliega al gobierno y se declara abiertamente su partidario y por fin ter mina con un chiste que él califica de 'Cosas de Curas'

Aragón se declara en favor de la tesis de Volio y cita un caso ocurrido en la Municipalidad de Cartago. Excita al Lic. don Ricardo Jiménez para que externe su opinión.

El Sr. Jiménez comienza diciendo que en el asunto no hay móviles políticos y declara que no acompañará a Volio en su moción.Con viene en que hubiera sido mejor que no existiera tal contrato y cita la ley de 1908 y la Constitución. La primera dice puede in terpretarse de diferentes modos pero la segunda es terminante.

Así por ejemplo otro Congreso podria interpre tar en forma diferente la

DR. RAFAEL CRUZ

Cirujano Dentista Extracciones sin dolor Trabajos Garantizados Frente a la Botica Francesa

Tejéfono 918

Contiguo al Desp. del Dr. Uribe

VISITE LA MINERVA

ley de 1908 y esto traeria la anarquia, pues triunfarian siempre las mayorias.

Se refiere al espiritu de la Constitución, diciendo que a Fernández no debe considerársele como em· pleado y que es perfecta mente diferente un emplea. do de un contratista. El seº gundo queda en libertad completa en lo que respecta a nexos con el Gobierno, y hace al efecto una caluro. sa defensa. El diputado Fer nández no obtiene retribu ción alguna del Ejecutivo. La independencia como di putado la ha manifestado el señor Fernández votando en contra del mismo Go. blerno en ciertas ocasiones y además de eso, ya la Ad ministración Acosta está al terminarse. Insiste en que a Fernández no se le puede poner la casaca o el unifor me del empleado y se re. fiere al caso de don Fede. rico Tinoco cuando tenía un contrato de dulce con el Gobierno, siendo diputado.

Manifiesta estar de acuer do con Volio en lo que res' pecta a que la ley tiene sobre este particular una puerta medio cerrada y de' clara categóricamente que no le dará su voto a la mo ción de Volio.

El señor Volio mocionó para que la votación fuera nominal, pero fué dese chada.

La votación secreta dió el siguiente resultado: 29 bolas negras (en contra de la tesis de Volio) y 9 en su favor.

El Presidente declaró que el señor don Santiago Fernández Fernández podía continuar ocupando su cu: rul de diputado por la pro vincia de San José.

A las cinco se levantó la sesión.

# Flores sobre una tumba

Anteayer, cuando agonizaba la tarde y el cementerio se iba poblando de sombras, rindió tributo a la madre tierra la bondadosa señora doña Caridad de Campos, quien duran' te muchos años prestó sus servicios como enfermera titulada en diferentes clínicas del país siendo para todos los enfermos una hermana buena o más bien un angel del Señor...

La señora de Campos, espo sa del fino caballero don Juan Campos, vivía últimamente en Madre de Dios, el lejano caserío del litoral atlántico donde es fama que el sol es tan ardiente como el de la llanura mora. En aquel desierto tropical encontraba el viajero un oasis en la casa de esa generosa familia. Alli se disfrutabe de un ambiente de paz y de amor, pues doña Caridad supoentronizar en su dulce retiro todas las virtudes que atesoraba; aquel era un verdadero santuario de felicidad y genti-

Sin embargo, la muerte-Nuestra Señora la Muerte, to: có con su fría guadaña le puerta donde tenían albergue el bien y la caridad dejando en la orfandad numerosos hijitos bellos y sujestivos como cromos alemanes.

Cumplimos con el triste deber de darle nuestro pésame más sentido a don Juan Cam pos y a sus hijos Jorge, Anita, Carmela, Sigifredo, y demás miembros de la familia doliente.

## Comisión Técnica que examinará los edificios

La Comisión Técnica nombrada por-el Ejecutivo ha ensanchado su personal de auxilio haciendo los siguientes nombramientos: Emilio Artavia. inspector de Catedral; Jose Amador, inspector del Hospital; Victor Carvajal, inspector de la Merced, y Gonzalo Truque, inspector del Car-

El número de casas inhabitables en esta capital es considerable y a estos señores les toca proceder con toda energía a tomar las primeras medidas del caso. evitando remiendos y repellos de edificios que deben demolerse.

Una vez hecho el examen de todas las casas de la ciudad, se enviará un informe al Ministerio de Fomento.

Oficinas se alquilan contra temblores. Casa Blanca al lado del Royal Bank. Dan razón en el mismo local.

### Nuevos mensajes de condolencia

R. Legazione D'Italia

San José di Costa Rica. 15 de marzo de 1924.

Señor Ministro:

En nombre de mi Go bierno y mío, y de la Co Ionia Italiana establecida en esta República, tengo la honra de manifestar al Excmo. Gobierno de Cos ta Rica, por el digno me dio de Vuestra Excelencia nuestras sentidas condo lencias por las desgracias que han ocasionado en es te país los terremotos. Ha cemos votos por que esos movimientos sísmicos no se repitan, y que este her moso y hospitalario país vuelva a su estado normal

Aprovecho la ocasión para renovar a Vuestra Ex celencia el testimonio de mi más alta y distinguida consideración.

G. NOTARI

Exemo. Señor Don Miguel Obregón, Ministro de Relaciones Exteriores.

San José.

# Stable at Otoya

Riding horses

Cars for transports

Wagon for demanagin

Couches at any time

Caballos para pascos o jornadas al volcán Coches a toda hora Carretones pars transpor-

Vagón para traslado de muebles

Pida a la Caballeriza del Barrio Oroya.-Telef. 654 JOSE MARIA ZELEDON



Agente: E. De MEZERVILLE

Teléfono 301

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Casilla 880

# SE ACABARON LOS PIOJOS

partes vellosas del cuerpo humano, con solo



shampu, pues quita la caspa y deja el cabello auave, lustroso y periumado. Casse tambiém PIOJINA (doble fuerza) para lavar la cabeza de los niños y critar los pisjon. PIOJINA (doble fuerza) se vende en la baticas y tiendos que austral de la caspa de la capacita del capacita de la capacita del capacita de la capacita del capacita de la capacita del capacita de la capacita de la capacita de la capacita de la capacita del capacita de la capacita de la capacita de la capacita de la capacita del capacita del capacita de la capacita del capacita de la capacita del capa boticas y tiendas que venden medicinas. Sa su botica no la tiene pidala a INTERNA-TIONAL EXPORT Co., 32 Union Square, New York.

Agente en Alajuela Belisari Gonzalez

# Las grandes tragedias

Viene de la página ra.

parecia corresponderle y amarlo con locura, como aman las mujeres cuando tienen diez y niete años y creen en promeas y juramentos. Todas las ardes se repetian los idilios. El le contaba con frases ardientes sus amores y proyecos y ella le correspondia llena de ternura. Solamente un hecho estorbaba aquellos idilios: el ser el casado. Esto desani naba mucho a la hermosa loven de ojos negros y soña dores.

#### Una vida mimada

Una serie de atenuantes minaban la vida de Machacante quien siempre habia sido sur namente cumplido y laborioo. Por un lado sus amores clandestinos, por otro su espoa y por último su situación pecuniaria agravada con su vi' da un tanto licenciosa. En varias ocasiones contó a sus amigos sus dificultades pecuniarias que cada vez se hacian más dificiles.

El pobre hombre estaba deresperado.

Para colmo de males había cometido una grave falta en la oficina de su jefe y temia er descubierto de un momen-TO a otro.

#### Descubiertol

Antenoche el Coronel Pinaud se enteró detalladamente de las incorrecciones de Machacante, Indignado por tales procederes que iban en perjuicio de su oficina y no pudiendo sostener cal situación, ordenó el reem plazo de su subalterno.

Ayer en la mañana Machacante estaba de baja y listo pa. ra abandonar la casa donde crabajó tantos años. El pobre hombre se mostraba abatidisimo.

Con profunda y visible pena despidió de sus compañeros Le dio satisfacciones al Mayor e le dijo adiós a Cartio, a Rey, a Semillita, al poeta, a Fonse ca y demás camaradas con quie. nes compartió horas de alegría de congoja...

#### Una carta misteriosa

Poco antes de salir alguien le entregó una carta. Tan pronto el abatido muchacho la le yó, palideció horriblemente.-¿De quién seria? ¿Cuál era el contenido de esa misiva escrita con letra dispareja y con tinta negra? Misterio!

Lo único que se supo fué que la carta tenia todos los indicios de ser de una mujer, Esta fué lo último que alimentó la hoguera que había en el pecho del infortunado muchacho.

#### Determinación fatal

Machacante tomó una deter minación fatal. Con paso firme se dirigió a la oficina del señor Pinaud z tomando su revolver que acababa de colocas en su escritorio, se disparó un tiro en mitad del corazón.

Al disparo acudieron el señor Pinaud, el Mayor Rodriguez y el detective Rey, quienes se en contraban en una habitación vecina. Al abrir la puerta aparec y Machacante con las manos en el pecho, pálido, con la mirada de moribundo.

Dió dos basos con cierta dificultad, y cayó muerto.

#### Les autoridades

Poco después llegaba el Juez del Crimen y los miembros de la Cruz Roja, Alli mismo se inició la sumaria del caso, trasladándose el cadáver al Hospital de San Juan de Dios, donde se le practicó la autopsia correspondiente.

Machacante murió segundos después de habarse hecho el disparo. El proyectil le atravesó el pecho.

#### El entierro

Tanto el señor Pinaud como ei Mayor Rodriguez y los demás compañeros de labores, se hallan muy apenados por lo ocurrido.

El entierro de Machacante se efectuará hoy. Paz a sus restos.

# Quién es el responsable de la construcción de las perreras?

La Junta Nacional de l Socorros nombró una Comisión de Abrigos integra. da por el Sr. Gobernador don José Luján Mata, el el Sr. Presidente Municipal Dr. don Alejandro Vargas Araya, el Dr. don Francisco Cordero y el Ing. don Alfonso Yglesias.

Esta comisión tenía a su cargo la construcción de ranchos en diferentes plaas públicas de la ciudad y en sus alrededores para el alojamiento de las familias pobres. En algunos lugares se construyeron ranchos de media agua, es decir, con techos inclinados y cubiertos alrededor con tablilla o rine. Estos ranchos pres-

tan una gran utilidad a los vecinos.

Pero luego se procedió a la construcción de unos ranchos incómodos, de malisimas condiciones que han costado el doble de los de media agua, los cuales se han tenido que mandar a deshacer, ocasionando una considerable pérdida a la Junta Nacional de Socorros. El público se encuen tra molesto con estas disposiciones.

Convendria saber de quién emanó la orden de la construcción de estas "pe" rreras" para sentar las con siguientes responsabilida

## CASA EN VENTA

EN EL CENTRO DE SAN JOSE

Se vende buena casa esquinera de grades dimensiones. Para más detalles ntenderse con esta gerencia'

Envío de los lectores

# Magnífica excitativa del Padre Volio a los reformistas de todas las provincias, a propósito de los males que nos afli-

Mucho agradecemos el llamamiento que nos ha hecho el padre Volio, no en carácter de cristianos ni de patriotas, sino en el de reformistas, para contribuir con nuestro óbolo al alivio de nuestros hermanos, que hoy sufren y padecen bajo el flagelo de los terremotos; pero pasamos por la honda pena, a lo menos los reformistas de Cartago, de tener que decirle, que nosotros no esperamos el llamamiento de nadie ni las exhortaciones de nadie, para presentarnos los primeros sin necesidad de directivas, a ayudar a nuestros caros hermanos, dándoles, primero, el corazón (porque nada dá, quien esto no dá); y después e inmediatamente, las cristalinas gotas del sudor de nuestras frentes, para lenitivo de su dolor, a la vez que llenos de fe, de la que no hemos renegado, nos agolpamos en el tradicional Santuario de Nuestra Señora de los Angeles y al compás del lastimero tañido del bronce santo y de las melancólicas notas del órgano sagrado, hiriendo nuestros pechos y derramando tierno llanto, elevamos al cielo nuestras fervorosas plegarias, implorando del Señor piedad y misericordia para nuestros amadisimos hermanos en Cristo, vinculo insuperable de unión verdadera, eficaz, beneficiosa y oportuna, porque la caridad verdadera da pronto y en silencio, para que «la izquierda no sepa lo que hace la derecha».

Basta y sobra tener amor de Dios en el corazón y fe viva en el alma, para sentirse el hombre triste con los tristes y alegre con los alegres según aquello del Apóstol: "goza con los que gozan y les aumentarás su gozar: sufre con los que sufren y les disminuirás su sufrir»; así que para el cristiano verdadero, las buenas obras y los buenos ejemplos son más veloces que las comunicaciones inalámbricas, para hablar así.

La regla del amor del prójimo, es la del amor de si mismo; de manera que el que a si mismo no se ama, tampoco sabrá amar a los demás; por cuya razón el verdadero amor es listo, ingenioso, modesto, integro en su bondad y desinteresado en sus obras y estas y otras inefables cualidades sólo las poseen los que de su mente ni de su corazón han arrojado al/Cristo doloroso y fulgurante, único y solo que desde las misteriosas claridades del cielo trajo a las sombras del destierro aquel divino fuego del amor con que nos amamos todos los que en espiritu y verdad somos y seremos eternamente suyos a despecho y pesar de todo y de todos.

No por eso dejamos de agradecer como se debe y como cartagos viejos, tan laudable como oportuna invitación; pero, como hemos dicho, ya nosotros comenzamos nuestra labor y en ella no cesaremos, hasta que nuestros hermanos estén nuevamente abrigados, llenitos y no de buenos deseos, y alegres.

UNOS REFORMISTAS CARTAGINESES

# CONSTRUCTORES

# El UNICO que hay en plaza

Construcción PUENTES

Hierro doble T, lo único que hay de existencia en el país. Listo para entrega inmediata. Lote de oéhenta piezas.

## PREÇIO DE OCASION

Dirijase a E. C. en este Diario.

# La Minerva

en la ejecución de su trabajo

# Fondos que han ingresado a la Tesorería de la Junta Nacional de Socorros

te emergencia fue instalada la Junta Nacional de Beneficencia, sus miembros se encontra ron con el problema de la escasez de fondos para iniciar sus trabajos, pero el bondadoso caballero Mr. John M Keith concedió un crédito de C 10.000 para atender a las primeras necesidades.

La Junta dió principio a esos trabajos con este fondo y con el crédito de sus miembros. porque estaba segura de que vendría luego la acción del Gobierno y del público, como en efecto ha venido.

La Comisión de finanzas de la Junta de Socorros, integrada por caballeros intachables y activos, no vaciló en efectuar sus trabajos, y gracias a sus diligencias se ha logrado recoger una suma de dinero bastante considerable, para aten' der a las más imperiosas necesidades de San José, Heredia, Alajuela y Esparta.

Debemos de hacer constar que muchos fondos, como los cinco mil dólares enviªdos por la Cruz Roja Norteameticana, los C 1000.00 del Banco de Costa Rica y algunos otros de particulares, no han entrado a la tesorería de esta Junta sino a la de la Cruz Roja Costarricense, por manifestarlo asi los donantes

Las cuentas pendientes de la Junta, según cálculos ascien' den a una suma mayor de

Cuando a raíz de la presen- C 50,000 y en caja no hav en realidad más que @ 28,025 porque aún cuando están ano tadas otras cantidades en las listas publicadas en los diarios. éstas no han sido cobradas

> todavia. El senor Tesorero de la Junta Nacional de Socorros D. Alberto Aragón, nos ha facilitado el siguiente resumen de las entradas habidas:

D. Francisco Elias (colombiano) ... @ 100.00 Gobierno de Guatemala \$ 5,000.00

vendidos a Mr. John M. Keith al 405 por ciento - 20,250.00 Banco de Costa Ri-400.00

tarricense ..... 1,000 00 Don Roberto Brenes Gudiño... 50 00 Don Artuhr Wolf 500,00 Francisco Armijo M. 100.00 General Pertuz ... 25.00

Banco Anglo Cos-

Royal Bank of Canada ..... 1,000.00 Mr. John M. Keith Sasso y Pirie Sucesores . . . . . . . . 500.00

Total ..... 6 28,025.00

500.00

ALBERTO ARAGÓN , Tesorero

Como puede verse, pues, la situación financiera de la Junta Nacional de Socorros no es, como se dice, muy brillante.

# Honor a la verdad

En una información pu blicada hace varios días se dijo q' la Superintendencia de Seguros contra Incendios había cerrado sus oficinas durante el período crítico. Esa manifestación es inexacta e injusta, pues la única oficina del Gobier no que permaneció abierta en esos dias de angustia, fué esa. El señor Bonilla y la señora doña Alice K. de Goyenaga permanecieron en sus puestos hasta el último instante, desafiando toda clase de peligros.

En honor a la verdad hacemos esta aclaración.

Anúnciese en este Diario

# Incidente en la vía pública

Ayer en la mañana se suscitó un acalorado incidente entre un joven Vargas Araya y el señor don Carlos Jiménez, agriándose las cosas al extremo de lanzarle el segundo un reto al primero.

La intervención de terceros evitó que las cosas pasaran a más.

#### Un caso de sciática rebelde

Le alivió el Linimento Ruso en siete minutos. El Linimento Ruso es el rey del dolor.

# La Subsecretaria de Higiene Pública

fungirá hasta nuevo aviso en la casa de ha bitación del doctor Solón Núñez, frente a la Bi blioteca Nacional, de 13 hs. a 15 hs.

La Clínica Infantil funcionará de 8 a 9 hs. en el despacho del doctor Roberto Fonseca Cal' vo en la avenida 3a. entre calles 6a. y 8a.

# J. F. Salazar Q.

Ofrece sus servicios al púbico que desee construir técnicamente y a prueba de terremotos.

APARTADO 1225.

TELEFONO 970.

# PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

### Invitación

A las 9 horas del jueves 20 de los corrientes y en la Ermita del Sagrado Corazón de Jesús sita al Norte de la Aduana Principal, se oficiará una misa de requiem en sufragio del alma de doña Caridad de Campos; la familia doliente agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia a este acto religioso.

San Josè, 18 de marzo de 1924.

#### Natalicios

Hoy celebran la fecha de su natalicio doña Clementina Lizano de Salazar, doña Clementina Bonilla Carranza de Lizano, doña Paulina Carazo Peralta v- de Lahmann, doña Josefita Jurado de Alvarado, señorita Marta Yglesias Flores, señorita Luisa Oreamuno P., y don Noé Alfaro Rodríguez.

#### Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Claudio Ferraz Ortiz y doña María Cristina Coronado, (1919) don Roberto Troyo y doña Margarita Ma roto, (1919) don Víctor Polini Fernández y doña Elvira Esquivel, (1907) don Rafael Hine S y doña Lupita Chava rria, (1915) don Manuel Ma-(1893) don Guillermo Jiménez Gargollo y doña Luisa Sáenz González, (1921) don Enrique Herrero F y doña Emilia Serrano, (1917) don Clemente Insignares Rodriguez y doña Rita Sáenz González, (1922) don Miguel Angel Castro Cas tro y doña Blanca Chavarria, (1922) don Ricardo Gutiérrez Ross y doña Berta de Céspedes Vargas, don Juan Rafael Bonilla y doña Claudia Aguilar Esquivel. (1919)

#### Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido don Máximo Esquivel, (1917) don Ricardo Nanne, (1915) don Clarence Zink (1912) y doña Nicolasa Matamaros v. de Avendaño. (1881)

#### Distinguida viajera

Ha regresado al país procedente de Boston, la estimable señora doña Ester Espinach de Taylor, viuda del caballero don David C. Taylor de cuyo sentido fallecimiento dimos cuenta en su oportunidad. La señora de Taylor viene en compañía de su hermana la señorita Emilia y de sus hijos Francis y Bely Taylor. Presentamos a la estimable viajera nuestro atento saludo y le renovamos la expresión de nuestra condolencia.

#### Suntuoso balle en Cartago

La colonia panamena resi dente en la ciudad de Cartago con el noble propósito de con tribuir a mitigar la penosa situación de los costarricenses perjudicados por los recientes temblores, hace los preparativos para un suntuoso baile de media fantasía que ha de efec' tuarse el sábado próximo en los salones del Club Social de aquella ciudad.

Para extender los recibos correspondientes se han designado a los caballeros don José Francisco Peralta, Dr. don José Rafael Peralta, don Ricardo Rivera y don Víctor M. Monge.

La cuota para caballeros será de C 5.00 y para señoras y señoritas de C 2.00. Integran el comité: doña Mélida Lacayo drigal y doña Adela Loinaz, de Fouillebois, doña Bertilda Vallarino de Vallarino, dona Manuelita Vallarino de Morice y señorita María Teresa Vallarino.

> Las señoras, señoritas y ca balleros podrán asistir con cualquier traje, sea éste co rriente, de etiqueta o de fanta

### El precio del cacao

El cacao se encuentra en plaza a buenas precios. El de primera clase se vende a veintiseis colones. El Matina es muy solicitado y como todas las clases superiores, tiene buena perspectiva.

#### Los cacos se introducen a una casa

La casa de habitación de don Pedro Bonnefil fue visitada antenoche por los cacos quienes se llevaron cuanto encontraron al paso.

Los detectives entraron en acción capturando a un tal Pincay y a otro sujeto amigo de lo ajeno.

### La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntes de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesen por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

#### LECTOR COSTARRICENSE

Libro 10, 20., 3'., y 4°. edición complete. mente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Na. poleón Quesada

No deben olvidar tambien que en la Librería Essñola encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distingida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

#### La boda Coronado-Ingalls

En la residencia de don Justino Alvarez García y su señora esposa, se ha de efectuar a las 8 y 30 de la noche de hoy la ceremonia matrimonial de dos valiosos elementos de nuestra sociedad: el caballero don Mariano I. Coronado y la bella señorita Maria Ingalls.

Recibirán los jóvenes prometidos la bendición del señor Cura de la Parrquia de la Dolorosa Fray Angel Alvarez y serán apadrinados por don Justino Alvarez García y doña Teresa C. v. de Coronado, don Jorge Castro González y doña Elena de Orozco: don Juan Rafael Chacón y doña Nannie Ingalls de Esquivel, Lic. don Carlos Orozco Castro y doña Mercedes de Van Der Laat, don Tomás Soley Güell y doña Julia Orozco de Herrera, don Alfredo Esquivel Carranza por si y en representación de Mr. Harry T. Ingals y señorita Margarita Coronado, don Andrés Van Der Latt y doña Odalia O. de Cheves, don Arturo Herrera y señorita Anita Escalante don Bernardo Vgle sias Rodriguez y señorita Maria Luisa Barrionuevo, don Ernesto Castro y señorita Eudoxia Ygesias, don Juan Hernández Esquivel y señorita Elenita Orozco, don Rafael Coronado y doña María Romagosa de Castro.

Después de la ceremonia religiosa se efectuará una recepción para la cual han sido invitados los amigos de los contrayentes.

Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros cariñosos votos.

#### La boda Gómez-Herrera

En la ciudad de Heredia, a las 8 de la mañana de hoy, en el Templo Parroquial se ha de efectuar la boda del señor don Ernesto Gómez Ulloa y la señorita Graciela Herrera, distinguidos elementos de aquella

Impartirá la bendición el señor Cura de la Parroquia Presbítero don Gregorio de Jesús Benavides, y actuarán como padrinos el Licdo, don Mariano Alvarez y doña Isabel Alfaro v. de Herrero, doctor don Santiago Zamora Chacón y doña Oliva de Zamora, Dr. don Eduardo González Flores por si y en representación de don Guillermo Emilio González Flores y la señorita Marta González Flores, por si y en representación de doña Florence de González, don Rafael Esquivel y doña María de Esquivel, Lic. don Raúl Gurdián y señorita Luisa Garcia, Lic. don Augusto Jenkins y do na Adela de Jenkins, don Raúl Acosta y señorita Isabel Ruiz, don Fausto Gómez Ulloa y dona Berenice de Gómez, don Roberto Ruiz y doña Anita de Ruiz, don Carlos Sánchez por si y en representación de don Carlos Barrios y la señorita Angélica Esquivel, don Ale jandro Herrera y doña Emilia de Herrera, don Ernesto Sáenz y señorita Ester Herrera, don Eduardo Herrera y señorita Dora Herrera y los niños Hernán Gómez Chavarría y Aida Gómez G.

Después de la ceremonia religiosa los nuevos esposos, padrinos y amigos pasarán a la residencia de don Rafael Esquivel y su señora esposa doña María Herrera de Esquivel, en donde será servido un café.

Los nuevos esposos saldrán para la finca "Lagunilla" de don Guilleamo Montealegre en viaje de bodas

Por la ventura del nuevo hogar formula el DIARIO DEL COMERCIO sus votos muy cariñosos.

#### La boda Meléndez-Chaverri

A las 8 de la noche de hoy, en la ciudad de Heredia se ha de efectuar la ceremonia matrimonial del señor don Saturnino Meléndez y la señorita Orfilia Chaverri. Impartirá la bendición el señor Cura de la Parroquia Presbítero don Gregorio de Jesús Benavides y serán apadrinados por don Juan Rafael Chaverri y doña Tila de Revilla, don Juan Revilla y doña Isabel de Chaverri, don Carlos Barahona y doña María Luisa de Barahona, don Ismael Chaverri y doña Guillermina de Chaverri, don Victor Manuel Zamora y doña Ester de Zamora, don Rafael Estrada y señorita Mélida León, don Fabio Pacheco y la señprita Anita Quesada por sí y en representación de la señorita Angela León Ch., residente en Nueva York, don Otilio Vaglio M. y la señorita Isabel Chaverri, don Odilón Castro S. y seño' rita Ester Melendez.

Después del acto religioso se efectuará una recepción de carácter íntimo. Saludamos a los jóvenes que han de unir sus destinos y deseamos para el nue vo hogar todo género de ventura.

#### La boda González-Hernández

A las 8 de la mañana de hoy, en la Capilla del Sagrario de esta capital, se ha de efectuar la ceremonia matrimonial del señor don José Telésforo González A. con la señorita Lila Hernández. Oficiará el Presbítero Sr. Canónigo Dr. don Ricardo Zúñiga y apadrinarán a los jóvenes esposos don José Antonio Retana y señorita Dora Hernández, don René Hernández y dona Inés C. de Retana, don Gabriel Brautin y señorita Angela Ardón, don Jesús Castro y doña Georgina Merino, don Víctor González y señorita María Font, don Hernán Larrad y señorita Angela Hernández, don Jenaro Valverde Lcón y doña Lola de Valverde.

Pasarán luego los nuevos esposos, padrinos y familiares al anex del Hotel Washington en donde será servido un café.

Cumplimentamos a los jóveues prometidos y deseamos al nuevo hogar todo género de venturas.

# Hogar Sáenz-Jiménez

En las primeras horas de la noche de ayer fue alegrado el hogar de nuestro estimado Director don Vicente Sáenz y su distinguida esposa doña Dora Jiménez de Sáenz, con el feliz arribo de un robusto nino que los ha colmado de dicha.

Enviamos nuestra más sincera y cariñosa felici' tación a sus padres y deseamos al nuevo heredero toda clase de ventura.

La Colonia Panameña residente en Cartago deseosa de contribuir a mitigar la penosa situación por que atraviezan los damnificados por los últimos temblores, ha dispuesto celebrar el sabado próximo 22 del corriente en los salones del Club de Cartago, un baile de fantasía.

Con este objeto se invita a todas las personas que acostumbran asistir a las fiestas sociales del Club

Las señoras y señoritas organizadoras de este festival de beneficencia han encargado a los señores don José Francisco Peralta, don José Rafael Peralta, Ricardo Rivera y Victor M. Monge para que extiendan las invitaciones a los caballeros que las soliciten.

#### EL COMITE:

Doña Mélida Lacayo de Feuillebois, doña Bertilda Vallarino de Vallarino, doña Manuelita Vallarino de Morice y señorita María Teresa Valla-

NoTA .- La cuota para caballeros será de \$ 5.00 y de \$ 2.00 para señoras y señoritas.

#### Baurizes

En la Parroquia de la Do lorosa se han efectuado los bautizos siguientes:

Víctor Rodrigo, nacido el 20 de febrero, hijo de Ramón Meléndez y Leonor Céspedes, Magarita, nacida el 18 de oc tubre del año pasado hija de Maximiliano García y Maria del Carmen Mora, Claudio, nacido el 3 de marzo, hijo de Juan Fernández y Adelia Elizondo, Edwin Miguel, nacido el 2 de marzo, hijo de Rubén Villalta y Catalina Villalta, Rafael Antonio, nacido el 8 de diciembre anterior, hijo de Rafael Smith y Mária Baraho na, Maria del Rosario, nacida el 29 de setiembre, hija de Francisco Acuña y Dora Agui

#### Llegada del Licenciado Cruz Meza

En la tarde de antier ingre saron a esta capital, procedentes de Guatemala, nuestro amigo el Lic. don Luis Cruz Méza, su senora esposa y demás familia El Sr. Lie. Cruz Meza ha estado ausente de Costa Rica por varios años habiendose radicado en Guatemala en donde ha ocupado altas posiciones. Les presentamos nuestro atento saludo.

#### Omisión

En la lista de coronas enviadas a la memoria de doña Leresita Rucavado de Jiménez omitimos involuntariamente los nombres de don Joaquín Lizano, don Adán Rivas y Sra, don Manuel Antonio Sánchez y don Eduardo Marchena y su paseo en l'anama. Les preseñora.

Juan R. Acona C. ELECTRICISTA MONTADOR

TALLER: Detrás de La Dolorosa TELEFONO 688

#### Regreso del Excmo. Sr. Ministro de Chile

Después de varias semanas de ausencia han regresado a esta capital, procedentes de la vecina República de Panamá, el Exemo. Sr Ministro de Chile don Julio Garces y Vera y su estimable señora esposa, quienes efectuaron este viaje con el fin de asistir a los carnavales de esa República. Nos es muy grato presentarles nuestro atento saludo.

#### Enfermita

Desde hace varios días se encuentra bastante delicada de salud la niñita menor de nuestro amigo don Manuel Monte: jo y su señora esposa doña Lilia Ortuño.

Deseamos su pronto restablecimiento.

#### Viajeros

De la ciudad de Limón saldrán para los Estados Unidos, don Francisco Valenzuela, don John Magguinnes y don Hernán Wimmer.

Regresaron de Alajuela, después de haber pasado una agradable temporada en esa ciudad, las señoritas Nelly Argüello y hermanas, doña Jesús Arguello y dona Evangelina de Trejos.

Llegaron de Bocas del Toro don José María Sánchez, don Santiago Sajel y don Rosendo Jurado.

Doña Marta G. de la Espriella, don Carlos Diaz de la Espriella, doña Adriana de Velázquez han regresado de sentamos nuestro saludo.

Don Reinaldo Jiménez y Sra. han regresado del exterior después de varios meses de ausencia.

Ha salido para el exterior don Alfonso Astchul y su señora esposa. Les deseamos una feliz travesia.

Después de haber pasado en Suerre varios días ha regresado a esta capital don Fe derico Peralta.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### corresponsales De nuestros Heredia Social Nicoya

En una de estas tardes opalescentes anunciadoras de vecinas lluvias en que el Astro-Rey termina su diurna carrera ignea y se acurruca melancólico en su lecho de nubes tras las crespas serranías, salía yo, como de costumbre a mi ejercicio vespertino, con mi fardo de tristezas y de hondos presentimientos en medio de esta aterradora monotonía que domina a la vieja metrópoli de nuestros primeros años, cuando . . . ¿quién lo creyera?... en un recodo de los subur' bios, y allá, en una muralla derruida por el tiempo que atestigua pretéritas épocas y en donde, como centine' fas del pasado crecen es' pontáneos los helechos y las hiedras... presencié con sorpresa que no se extin' gue, un fenómeno lo más raro, lo más extreño, lo in finitamente sublime, entre las sublimidades... "En Ni" coya los garrobos hablan con las cotarras"... Es el caso y todo lo cierto que en el lugar indicado y en atractiva algarabia, había una conferencia "garrobocotorraica", lo más intere sante y excepcional que en mi vida haya observado. Hacía de presidente un garrobo viejo de profundas berrugas y de abultadas escamas, algo batido por los años y por las libaciones el que doblaba su frágil cerviz cara repetir: "soy principista" y luego entraba en un sopor completo como presa de algún remordimiento por haberle quitado el pan a los hijos de su hermano extinto. Una cotorrilla, ya famosa en los anales de su vida "sosegada" padeciendo de empacho como se halla, se chingoleaba y se corría de un lado a otro de la estaca con ademanes mesalinos y articulaba su gutural cantinela: "coctorra, coctorrita, eg queg nog deg Niccogya queg vagya...ogrrrria coctogrrrita"

Arrebujado, y como quien se encuentra en alas de un sueño diputadil, el garrobo «chornana» no hacía más que rascarse las protuberancias "frontales" en señal de asentimiento y decir: "Cotorixes dixes".

Al paso que vamos querido lector me parece que el mundo va a dar vuelras. Si así seguimos el día me nos pensado en vez del burro de Pozo de Agua que nos metieron, nos van a empaquetar un Juan Aris' tides o uno de los panzones de Roblar para hacer causa común "con lo que les cuesta."

CORRESPONSAL

TACK HING LUNG y C.º GIL CONG IMPORTADORES - Puntarenas

Hoy la cindad de He' redia estará de gala con motivo del matrimonio de don Ernesto Gómez U. y la señorita Graciela Herre ra L. El es un joven dis tinguido que con su pro pio esfuerzo coronó la carrera de abogado, buen hijo y amigo caballeroso. Ella, maestra normal, una de nuestras damitas que adornan este jardin con su belleza y sus virtudes; ex' celente Directora de la escuela "Rafael Moya", pues" to que deja para dirigir de igual manera su hogar. El magisterio nacional y espe' cialmente el herediano, ven con pesar alejarse de las zulas a un elemento que siempre descolló por su buena preparación en to' das sus manifestadiones.

También estará de gala con la boda de don Satur' nino Meléndez L. y la se' norita Orfilia Chavarria Ch. El, digno heredero del nombre y de las muchas cualidades que adornaron a su recordado señor pa' dre es un ejemplo de todo lo que puede el esfuerzo. Ella, graduada de maestra normal, llena de atractivos y virtudes descendiente de un hogar modelo.

A todos acompañan los entusiasmos de la juven' tud y la visión de un por venir risueño. La sociedad de Heredia les rinde un homenaje de simpatía en su día más feliz.

CLU

Gantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Braü de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

Perfume

66 CAMIA"

RIGAUD

8, Rue Vivienne. - PARIS

ARISTOCRATICO - DELICADO

FAMA MUNDIAL

De venta en todas las Perfuncciaa.

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ) **Importadores** y Exportadores

PUNTARENAS C R.

Lea este Diarió

# LA BODA SANCHEZ-BORBON



D. ABEL SANCHEZ MUÑOZ

A las 7 horas de hoy, en la Capilla del Sagrario, el Sr. Canónigo Dr. don Rafael Camacho ha de impartir la bendición matrimonial al caballero don Abel Sánchez Muñoz y la señorita Azalia Borbón M.

Los jóvenes que han de fundar hoy un nuevo hogar son apreciados en nuestro ambiente social.

Actuarán como padrinos de la ceremonia don Diomedes Astorga y doña Carolina de Soley, don Pedro Falsimagne y doña Belarmina de Castro, don Florentino Castro y doña Emilia de Castro, Dr. don Roberto Quesada J. y doña Tulia de Soto, don Saturnino Castro y doña Carmen de Guerrero, Lic. don José Joaquin Soto A. y doña Lidia de Pardo, don José Guerrero y doña Marta de Nigro, don Luis Borbón y señorita Marta Pacheco, don Octavio Sánchez, por sí y en representación de don Célimo Sánchez, residente en la Habana. y señorita Sofía Sánchez por si y en representación de doña Silvia de Sánchez, residente en aquella misma ciudad, don Guillermo Borbón y seño rita María Rosa Sánchez.

Después de la ceremonia religiosa los nuevos esposos, pa drinos y familiares pasarán a la cantina "La Feria" donde habrá un servicio de café.

Los nuevos esposos saldrán para San Antonio de Desamparados en viaje de bodas de donde regresarán a esta capital a fijar su residencia.

Por la ventura de los jóvenes que hoy han de unir sus destinos formulamos nuestros votos muy sinceros.

Hoy noche de alegria se | pasar por durisimas prue

TEATRO MODERNO

celebra su reapertura con | bas para comprender que "Murmuración", la Me- estamos procediendo mal. jor película de Gladis Y mientras la cruel "mur" Walton. El Moderno cada dia mejor. Se levantaron las butacas y se arregla ron escaleras para faci litar la salida.

Una linda muchacha que llega a pedir protección a un rico propietario cuyas injusticias e inconsecuen. cias originan una espantosa huelga. El hombre se resis te a recibirla y hasta llega a sospecharse que es cóm' plice de los huelguistas, pero a veces es necesario muración" desgarraba la reputación de la linda mu chacha, ella inconsciente mente realizaba grandes milagros que trajeron la fe' licidad de muchas per sonas.

A las 7 reprise de "La Señorita Maripesa", por Marjorie Daw.

Jueves gran estreno de la Paramount "En el Valle del Silencio", película que no tiene rival entre los grandes éxitos.

STA. AZALIA BORBON

Afrecho de trigo acaba de recibir De venta solamente en el

ALMACEN

**TELEFONO 198** 

APARTADO 614

Vendemos y queremos vender siempre a plazos al mismo precio o más barato de lo que se vende en otra parte al contado Para eso necesitamos la cooperación del público que debe avisarnos cuando encuentre en plaza un artículo más barato y de la misma marca del que tengamos nosotros. Comprobada tal situación REBAJAREMOS EN EL ACTO NUESTRO PRECIO, porque no queremos que sea el público quien pague el plazo y las comodidades que le brindamos, sino nosotros que con gusto deducimos de nuestra ganancia el obsequio que, de esa manera, hicemos al público. Esta semana han llegado bicicletas france sas de las mejores marcas y que vendemos a pagos semanales de \$ 5.00.

# Teatro América

Edificio contra tembleres Sábado 22 de marzo Reapertura DEBUT

Las funciones para mayor seguridad del público se darán con el teatro

Extraordinaria función para presentación y debut de la compañía de alta comedia Maria del Pilar Martinez en la que figura el primer actor

Leonardo Campaña El adificio de este teatro es de madera

# Teatro América

construido absolutamen te contra temblores. El sábado debutará la notable Compañia de dramas y comedias,

Maria del Pilar Martinez

Que dirige el aventajado primer actor y director Leonardo Campaña y constituída por distinguidos elementos artísticos...

A la indiscutible celebridad de la primera actriz María del Pilar Martinez y del primer actor Leonardo Campaña, reune un elenco homogéneo que le permite presentar conjuntos masavillosos que realzan magnifico decorado y vestuario espléndido.

La obra escogida para debut es la grandiosa comedia de gran éxito origi nal de Felipe Sassone, "Calla Corazón", cuyo es" treno formó época en Es paña.

La temporada promete ser fecunda en éxitos y estrenos, tanto más cuando el público estará a cubierto de cualquier accidente por ser el Teatro América total mente de madera y por lo tanto contra temblores y darse las funciones en la sala de espectáculos a ple na luz.

# Teatro Moderno

Miercoles 19 de marzo

A las 2 y 30

de Harold Lloyd

A las 4 p. m. El Orgullo del palomar

A las 7 p.m. La señorita mariposa

A las 8,30

Murmuración

Gladys Walton

Mañana El valle del silencio

Paramount

Lea este Diario

IMITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE

IGUALADA Por NINGUNO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# El mitin de anoche de la Junta Pro - damnificados

A las siete de la noche el salón de Jacinto Xiri\* nach se encontraba de bo' te en bote, tal era el núme ro de gente que a dicha reunión asistió.

## Anoche se inauguró el curso lectivo de la Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

Señor Director del "Diario del Comercio".

Presente

Muy señor nuestro: Tenemos el gusto de comunicar a todos los interesados, por medio de su importante diario, que esta noche, a las 19 horas, en la Escuela Anexa al Colegio de Sritas., inaugurare mos el curso lectivo de 1924 de esta Escuela Mercantil "Ma"

La matrícula ascendió a un número mucho más crecido que en años anteriores y por primera vez otorgaremos los títulos de "Contador Mercantil" a los jóvenes que en este plan tel hagan sus estudios en el curso superior

Le suplicamos publicar estas líneas y al rendirle las gracias, quedamos de usted attos. y S S.,

ANDRÉS BOZA CANO Director

A. SALAZAR U. Subdirector

nuel Aragón .

M. VALVERDE Secretario

San Jose, 18 de marzo de 1924. | mente se ha dicho.

Abrió la sesión D. Marco Tulio Sáenz. A conti nuación habló don Enrique Meneses. Concurrió igual' mente el doctor Vargas Araya, quien pronunció un discurso prometiendo ges' tionar para que se revista de personería a la Junta pro-damnificados ante la Junia Nacional de Soco. rros; de este modo serán

Socorros. Quedó planteada la acu' sación que se sigue por el síndico del Hospital contra don Miguel Angel Herrera, con sus respectivos docu'

respetadas las quejas que

ella presente por las irre'

gularidades que cometan

los empleados subalternos

de la Junta Nacional de

Terminó el mitin en el orden más completo.

mentos.

#### Aclaración

Como el "Diario de Costa Rica" dice en edicio nes anteriores que se están construyendo unas barracas en lotes del Dr. Vargas Araya, dos caballeros nos han solicitado que en honor a la verdad aclaremos esa afirmación. Esos terre: nos fueron donados galan temente por don Juan Rafael Montes de Oca y por otras personas. Asi, pues, no son de propiedad del señor Vargas como errada:

# GANGA CASA en el Morazán

contra temblores, MODERNA con todo el servicio higiénico

SE VENDE EN PAGOS FAVORABSLE

¢ 17,500

Informes: en la Agencia General de Anuccios de este diario

# La familia del piano hará una solicitud para que se le construya un baño

Nadie en esta emergencia ha sacado mejor tajada que la ya suficientemente conocida "familia del pia no." Ahora ha dispuesto rodear su hermosa vivienda de pintorescos jardines para recreo y solaz de sus miembros.

Esta familia pedirá a la Hon. ( orporación Munici. pal, a la Cruz Roja o a la Junta Nacional de Soco rros, la construcción de un baño de aspersión y una pila de natación para completar de esta manera las comodidades de sus apar tamentos. Ojalá que su so licitud sea atendida cuanto antes, pues de lo contrario dichas instituciones podrían verse en serios aprietos. No olviden que los mitins están de moda.

### Marítimas

Limón, 17 marzo.

Anoche a las 18 horas zarpó para Nueva York vía Cristóbal y Habana el vapor estadunidense PASTORES de 3843 toneladas, 149 tripulantes. Capitán C. R. Glenu y despachado por la United Fruit Ca. Pasajeros: Rachel H. Cloward. En Cubierta Mingo V. Giorgio y Mateo Duilo. Carga: 1879 pie' zas balsa, 253 huacales piñas, 227 sacos café, 40 cajas café tostado 7 paquetes oro en barras, 48379 racimos de bananos para Nueva York, 4176 sacos café y ojas maquinaria para Londres, 250 sacos cacao y 54 sacos café para Hamburgo, 130 sacos café para Bremen, 638 bultos cueros verdes para el Havre. 10 tortugas vivas para la Habana, 4 bultos muestras para Cristóbal Correo 68 sacos.

El Capitán de Puerto,

G. ACOSTA



La que cria a los niños robustos y sanos

En exito constante.

Suscribase a este Diario

De venta en todas partes Agente: E. De Mezerville Teléfono 310 Casilla 880



Ud. tiene que dar agradecimiento por pésames que haya recibido.

Ud. tiene que invitar a un entierro.

Ud. tiene que invitar para una misa de cabo de año o novenario.

Ocupe el Diario del Comercio, en donde se le publicará en forma de tarjeta. Y le garantizamos que será vista por infinidad de personas, porque nuestro Diario va a todos los hogares.

#### En el público ha tenido muy buena acogida el proyecta de una compañía norteamericana para construir casas

Tanto en ésta como en las otras ciudades perjudicadas con los recientes terremotos, ha tenido muy buena acogida el proyecto que una casa norteamericana ha presentado a la consideración del Ejecutivo, para construir casas en magnificas condiciones de pago-

memorial excitando al Sr. Pdte. de la República para que someta dichos proyectos al conocimiento del Congreso en sus actuales sesiones extraordinarias, pues un asunto de tanta trascendencia como éste no puede quedarse encarpetado con el pre texto de que la Cámara futura conocerá de él. Ojalá que el Ejecutivo lo re-

mita cuanto antes al Congreso y que los señores diputados le En Alajuela se suscribe un den la acogida que se merece ya que viene a ayudar a resolver uno de los problemas más delicados que hoy preocupan a la nación: el del alojamiento.

#### Odisea

de un norteamericano morfinómano que estafó a una casa comercial de esta ciudad.

Un mister, un caballero de industria de esos que llegan a menudo a nuestro país y que encuentran fácil acogida en nuestros salones o que se codean con toda clase de personas, acaba de cometer una estafa en perjuicio de la casa de don Felipe Alvarado.

Ese "primo" llamado Harold Dunkan llegó hace pocos meses al país hacién' dose pasar por Mr. Gyssiell, hijo de unos banqueros neoyorkinos. Mediante una hábil treta consiguió cam' biar una letra falsificada por él en la casa antes citada y por valor de \$ 250.

Oportunamente intervi no el Cuerpo de Detectives metiendo entre rejas al mister que para colmo de males es hasta morfinó. mano.

Suscribare a este Diario

# FERROCARRIL AL PACIFICO

TRAFICO DIRECTO CON PUNTARENAS

A pactir de la ficha queda restablecido el tráfico directo cotre San José y Puntarenas para passjeros, equipsjes y encomiends, con trasbordo de trescientos metros en el empalme del nuevo desvío de Carballo (Km. 96-1/2), que está ya en

No olvide la Minerva

Carga se acepta entre San José y Caldera (Km. 93).

R IGLESIAS, Administrado General.

San José, 14 de marzo de 1924.



Cigarrillo que se hizo POPULAR

10 por 25 céntimos

# 200.000 TUBOS ensayo

De la Crema Dental Waite's Anti-Pi-o (Contra la piorrea)

Tiene listos FABRICANTES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

The Antidolor Mfg.Co. Springville - Erie N. Y.

Para obsequiar

Recorte este anuncio

Envíelo a The Antidolor Mfg. Co. Wait's-Anti-Pyo Springville Brie N. Y. U.S.A.

y a vuelta de correo tendrá Ud. absolutamente gratis un tubo de ensayo

Dental Cream

# Diario del Comercio

#### **AVISOS ECONOMICOS**

TARIFA:-Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra per cada inserción.

-Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.

-No menos de tres inserciones. -PAGO ANTICIPADO.

Agente exclusivo de la Octavio A. Fayad acaba de recibir cajas para caudales en varios tamaños.

Vendo en Santo pomingo una casa contra temblores, con ocho departamentos y galerones grandes propios para lechería o garage, pisos y cielos de madera de pochote, pilas, cañería, instalación eléctrica, baños, excusados, zaguán de mozaico, jardin cercado con paredes de ladrillo y cubierta la casa con zinc.-Vale \$ 7 000.00,-Informes por correo a Tilarán con G. A. campos o en estas oficinas.

Se vende fines en Jures de Santo Domingo de Heredia; cuatro manzanas calé, 2 casas habitación. Entenderse con Alvaro Villalobos en la misma finca.

Casa de madera de en Aranjuez. 7 cuartos y un Hall y todo servicio interior a la modena, higiénica y confortable. Informes Barbería Santana Muñoz,

### Casa contra tembior

Vendo una 8 departamentos nuevo punto céntrico. Mide 71X60 precio de ganga. Entenderse con don Rafael Delcore.

SE VENDE un magnifico lote propio para construir varias casas. Tiene closcas, cañería, aceras; es esquinero y en magnifico punto. En este Diario informará. Condiciones de pago inmejorables.

Si usted tiene que vender una casa, una finca, muebles, o alguna cosa, o si necesita conseguir o alquilar dinero dirija a este diario su proposición a Z. H. que él le resolverá lo que Ud. desea.

CASA PEQUEÑA .- Se necesita en punto céntrico; en buena vecindad; prefiérese al lado del Distrito del Carmen.-Informes en este

Mis precios con-Maderas. tinúan siendo los mismos que antes de los temblores .- Fernando Castro.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosisimo lote para construir. Para informes entenderse con es'

ta Administración.

#### Ahora que tiembla. Se alquila una casa de ma quinera situada en la plaza de San Francisco de la Sabana.

Para informes en la calle 8ª. Nor' te, Paso de la Vaca, Nº. 333.

Hermosa casa comercial temblores, se vende alrededor del Mercado de esta cludad. En esta administración se informará.

#### La Casa de Préstamos de Jaime Nichols se ha trasladado 50 vrs. al Este del "8 de Mayo" donde encuentran

articulos baratos.

Comerciantes. Ahora el cambio está bajo, es el momento oportuno para comprar. Vayan a ver los preclos donde W. Steinvorth y Hno. suc.

Casa de campo de pura madera en San Isidro de Coronado tengo para vender a módico precio; con o sin muebles. Informes, Tel. 654.

José Mª Zeledón

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad, En seguida de la tienda de los Sa ravia Calle del Tranvia al Pacífico

FINCA DE BANANOS en producción, de 110 hectáreas sembrada en montaña virgen, con semilla y terrenos para aumentar cultivo, casa y tranvia, frente al Ferrocarril Por ausentarse su dueño se vende en magnificas condiciones de pago. Dirijase a este Diario a Finquero.

SEIS CASAS en punto céntrico, con servicio sanitario a la europea, bien construidas contra temblores, se venden. Tienen diferentes pre' cíos. Si Ud necesita una, pida informes a Agencia General deAnun' cios de este Diario.

SE COMPRA barato un armario librería, pequeño, de segunda mano. Debe estar en buenas condiciones de limpieza.

## Visite La Minerva



AQUI ESTA Cúrese esa picazón de los brazos, piernas y espalda

Deventa en todas las boticas

# Almacén LA POUPEE

DE BEJOS M. YAMUNI

El que vende más barato y le recomienda al púbilco y a su clientela, que no dejen de visitario antes de hacer sus compras.

Teléfono 544

Apartado 168

# CABLEGRAMAS

Viene de la 12. página

dos veces la edad de la tumba del famoso Tut-ank-Amen. El templo fue edificado por el rey Ani-ni-padda de Ur. Una pequeña cabeza de escarabajo, tallada en oro y que pertenecia al arquitecto que fabricó el templo, fue encontrada. Esta es la joya más antigua que se

#### Un libro blanco francés sobre la ocupación

Londres, marzo 18 Los gobiernos de la Gran Bretaña y los Estados Unidos han consentido en que el gobierro de Francia publique un libro blanco conteniendo documentos re' lativos a las negociaciones de paz, con referencias a la ocu-pación del Rhin y la seguridad de Francia.

#### Ramburgo recobrará su antigua importancia

Hamburgo, marzo 18 -En tre los círculos navieros se es' tán haciendo esfuerzos por intensificat el movimiento de barcos en este puerto para que tenga el volumen que se observaba el año antepasado y a principios del año pasado.

La navegación ha sufrido principalmente por las consecuencias económicas de la ocu-

Reumatismo tienen la sangre im-

pura. Ciertas enfermedades mal

curadas en la juventud conducen

inevitablemente a Reumatismo años

después. La sangre está viciada y

con años de descuido la acumula-

ción de impurezas es tal que el or-

ganismo no puede soportar la carga.

Reumatismo también origina en alimentación malsana por exceso de

El remedio lógico es depurar la

sangre. Para esto recomendamos HIERRO NUXADO, que es una

combinación medicinal científica de

cíectos probados para tal objeto. HIERRO NUXADO contiene hie-

rro como el mismo hierro de la san-

gre humana. Como saben todos los

médicos, sin hierro su sangre no

carne, exceso de bebida, etc.

pel y los consiguientes trastor. | el derecho que tiene, a emnos económicos.

Hay esperanzas de que se opere un cambio radical favo: rable si el dictamen que ren dirán en breve los comités de expertos es llevado a la práctica por Francia.

#### Las medidas tomadas por Francia en defensa del franco

Berna, marzo 18.—Comentan casi todos los diarios en largos editoriales, las medidas que acaba de tomar Francia para detener la ofensiva emprendida contra el franco en las bolsas extranjeras, haciendo bajar el valor de la moneda de Francia. La "Gaceta de Lausana" escribe:

"No bastaba proclamar que la situación de Francía era satisfactoria, ni demostrarlo con pruebas irrefutables, ya que aquello es una verdad que todo el mundo conoce: no bastaba con demostrar claramente con la claridad que da la fuerza de las cosas ciertas; que la depreciación del franço es injusta, y con denunciar las maniobras maquiavélicas de la finanza extranjera. Había que hacer más y Francia lo hizo Pues si la maniobra fue el pretexto que hizo inclinarse la balanza, hacia ya tiempo que cierta gente mostraba alarmas infundas acerca de la estabilidad financiera de Francia. Y pación del Ruhr, así como por esas alarmas datan del dia en la depreciación del marco pa- que se decidió, apoyándose en

drá curar a un reumático que lleva

años de padecer, pero no vacila-

mos en declarar que HIERRO

regular de tiempo traerá alivio y

purificando gradual pero segura-

bajo comprobación científica para

los desarreglos de la sangre y los

plear métodos coercitivos.

"Ahora conocemos y aprobamos los enérgicos remedios adoptados por Francia para hacer frente a la situación: nuevos impuestos, ecohomías que podríamos calificar de "feroces"; represión de todo fraude al fisco, etc., lo que en resumen proporcionarán 3.000 millones más a la Tesorería francesa. Una vez más aquel país demostrará estruendosamente al mundo de lo que es capaz en medio de las situaciones críticas. Nos causará asombro el ver cómo sabe y puede levantarse de una situación incierta con la rapidez del rayo. Pero claro es, diputados y contribuyentes guardaran un rencor al Gobierno, el de no haber sabido prever y parar ei golpe antes de que fuera necesario llegar a los sacrificios".

Por su parte el "Journal de Geneve", escribe:

"Las medidas draconianas por las que acaba de decidirse el Gobierno de Poincaré son de aquellas que debemos aplau dir rabiosamente. Ciertamente se puede discutir sobre la utilidad de tal o cual de ellas, pero todo ciudadano digno de ese nombre tiene el deber sagrado de apoyar a su Gobierno en la empresa que asume. Lo esencial es que las finanzas queden saneadas, poco importa los medios y los sacrificios. La operación es dolorosa pero tendrá efectos salubres y duraderos. Algo análogo se hizo antaño en Francia, con la diferencia de que Inglaterra en aquel entonces, como ahora. no tenía ninguna región devastada por reconstruir como la Francia de nuestros días."

# De que Viene El Reumatismo? Mc. Donald habla de México en el Parlamento

Londres, marzo 18.-Con-NUXADO tomado por un periodo testando a las interpelaciones de varios miembros de la Cámente la sangre, desalojará la causa mara de los Comunes, que pusieron a discusión el asunto HIERRO NUXADO no es un del reconocimiento del gobier-"cúralo todo" y solo se recomienda no de México, el Primer Ministro Mc. Donald dijo que tal reconocimiento presenta comnervios, tales como sangre impura, anemia, reumatismo, neurastenia, plicados aspectos e implica depresión o debilidad nerviosa 'y cuestiones diversas que no pue den fácilmente tratarse por el Dos semanas demostrarán la efisistema de las preguntas y cacia del HIERRO NUXADO. respuestas. Póngalo a la prueba. Todas las

El Primer Ministro dijo que el gobierno estaba estudiando el asunto y no perdería mucho tiempo en dar su resolución en un sentido o en otro.

Lord Curzon preguntó si la situación respecto a México era más complicada que res pecto a Rusia. MacDonald provocó una explosión de risa cuando contestó que, en efecto, tal era el caso.

# café molido Tuesta café Ajeno

50 yrs al. Este de

Botica La Dolorosa



Se vende un magnifico trapiche de tres masas para fuerza hidraúlica o de vapor. Entenderse con Guillermo Garbanzo en San José

### Llavero con Llaves

En les oficioss de este Disrio hay un llavero con varias llaves y llavines, el cual fué encontrado en la calle.

Con pago de este anuncio lo entregaremos a su dueño.



puede ser pura ni producir energia | buenas boticas lo venden.

Agenter: Costa Rica Motor Co.

Como el 90% de los que sufren de | y vitalidad. Un solo frasco no po-

del mal.

falta de virilidad.



Encargue sus Trabajos LITOGRAFIA